

EXPANSIÓN
EN ALIANZA CON 

El paquete económico pondrá a prueba la destreza del gobierno: Moody's

La calificadora considera que la propuesta entregada por Hacienda, que se caracteriza por un recorte al gasto y un superávit primario, enfrenta un entorno político difícil por las próximas elecciones.

CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -

El gobierno federal requerirá de "destreza política" para lograr la aprobación del Paquete Económico 2017 en los términos propuestos al Congreso de la Unión, ante un entorno político complicado, advirtió la agencia calificadora Moody's.

"Obtener el apoyo suficiente en el Congreso para la propuesta del presupuesto requerirá la destreza política", sostuvo Moody's en un reporte divulgado este lunes.

La propuesta entregada en septiembre por el nuevo secretario de Hacienda, José Antonio Meade, que se caracteriza por un recorte al gasto y un superávit primario, se enfrenta a un entorno político difícil, advirtió Moody's.

"La aplicación de este compromiso será un reto debido a un panorama económico débil, un entorno político complicado debido a las próximas elecciones y los niveles relativamente bajos de aprobación del gobierno", dijo la agencia.

En septiembre, el mandatario mexicano declaró que Hacienda necesitaba un titular "fuerte" para negociar su propuesta económica, motivo por el cual aceptó la renuncia de Luis Videgaray.

Para la agencia, el gobierno de Peña Nieto tiene un claro compromiso de consolidación fiscal (reducción de deuda), pero debe sortear esos retos para lograrlo.

El próximo año los estados que elegirán gobernador serán Coahuila, Nayarit y Estado de México, la antesala a la elección presidencial de 2018.

Lee: El Estado de México acapara el dinero para infraestructura

Mientras que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, enfrenta bajos niveles de aprobación: una encuesta del diario *Reforma* de agosto arroja que la gestión del priista tiene la desaprobación del 74% de los ciudadanos.

Moody's añadió que en el Congreso los miembros del partido del presidente, el Revolucionario Institucional (PRI), calcularán los costos políticos de un paquete económico austero.

"Los miembros del partido del presidente, que perdió 7 de 12 elecciones estatales en junio pasado, podrán estimar los costos políticos de austeridad fiscal como muy altos para apoyar significativos recortes de gastos", explicó.

En marzo, Moody's cambió la perspectiva de la calificación crediticia de México a "negativa" desde "estable" debido a las presiones en la deuda del gobierno generadas por la situación de Pemex, además de un bajo crecimiento. Será en los próximos 12 a 18 meses que decida si recorta de nuevo la calificación.

En el paquete que Hacienda entregó a la Cámara de Diputados, propone un recorte al gasto público de 239,700 millones de pesos (mdp) frente a lo aprobado para 2016. El gasto de capital sufrirá una reducción de 204,700 mdp, de los cuales 92% de la baja corresponde a inversión física; 4.6% a subsidios para los sectores social y privado, y para las entidades federativas y municipios; y 3.4% a inversión financiera.

Hacienda espera conseguir un superávit primario de 73,825 mdp, equivalente a 0.4% del PIB para ir en el camino de la consolidación fiscal; no obstante, si no se cumple la meta de crecimiento y de ingresos, se generarán presiones para el balance fiscal.

Los diputados tienen hasta el 20 de octubre para aprobar el proyecto de ley de ingresos, y los senadores hasta el 31 del mismo mes. Mientras que la ley de gastos, que solo necesita aprobación de la Cámara baja, el plazo límite para avalarla es el 15 de noviembre.

Moody's dijo que los objetivos económicos y fiscales propuestos por el gobierno federal están en línea con sus previsiones pero persisten los riesgos de su implementación.

"El presupuesto refleja el compromiso de las autoridades con la consolidación fiscal adicional y se basa en restricciones del gasto (...) mejor de lo esperado", dijo.